
Exatamente daqui a um ano, em 
outubro de 2024, os eleitores 
vão voltar  às urnas para 
escolher os representantes nas 
eleições municipais ,  que 
e l e g e m  p r e f e i t o s ,  v i c e -
p r e f e i t o s  e  v e r e a d o r e s . 
Vislumbrando esse importante 
momento democrático de 
decisão dos novos gestores e 
vereadores da maior cidade dos 
Sertões de Crateús, O Sertanejo 
vem realizando uma série de 
entrevistas com os ex-prefeitos 
de Crateús dos últimos 30 anos. 
O entrevistado deste mês é um 
dos fundadores do PT em 
Crateús, vereador por dois 
mandatos, vice-prefeito e 
depois prefeito de sua terra 
natal, o advogado Mauro 
Soares. Foi gestor municipal de 
2014 a 2016.

PÁGINAS VERDES
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Agilidade aos serviços, especialmente na área da Saúde, e humanidade. Esses são os pontos principais que necessitam de avanço na 
visão de quem tem experiência e anos de atuação na causa dos direitos dos idosos, Erotilde Soares, líder e facilitadora  da Pastoral da 
Pessoa Idosa de Crateús e membro do Conselho do Idoso. Ela chama a atenção para a necessidade de implantação urgente de mais um 
CREAS (Centro de Referência da Assistência Social), em Crateús, que conta atualmente apenas com uma unidade. O respeito e acesso 

aos direitos que faltam a essa população está garantido em lei, no Estatuto da Pessoa Idosa, que completa neste mês de outubro, 20 
anos. Com 118 artigos, o estatuto visa regulamentar os direitos assegurados às pessoas com idade igual ou superior a 60 anos.

Ao completar 73 anos, 
Maria Pereira, residente em 
Crateús, comemora chegar 

à velhice feliz. Ao ser 
indagada sobre a receita 
para chegar à maturidade 
com esse sentimento de 
felicidade, ela diz com 

simplicidade: “a alegria, 
minha lha, sempre alegre 

faz bem demais”; e 
complementa “e pensar em 
prosperidade e no futuro e 
trabalhar bastante para ser 
independente”, naliza.

Estatuto do Idoso completa 20 anos:                            
há melhoras no sertão, mas ainda precisa 

avançar na garantia dos direitos

ELEIÇÕES 2024 
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Os avanços na garantia dos direitos dos idosos existem, mas ainda precisam ser fortalecidos - Foto: O Sertanejo
Dr. Mauro Soares, entrevistado das Páginas
Verdes deste mês - Foto: arquivo pessoal
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O SERTANEJO
"O sertanejo é, antes de tudo, um forte" - Euclides da Cunha

Acesse para
mais conteúdo

AL aprova projeto 
do deputado Bruno 
Pedrosa que pede 

Delegacia da 
Mulher para Crateús

Diocese
de Crateús 
faz 60 anos 

POLÍTICA HISTÓRIA

CIDADE
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Alegria, 
trabalho e 
pensar no 

futuro: 
segredos 

para chegar 
à velhice 

feliz 
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opinião

Publicidade

Outubro Rosa é celebrado anualmente como o mês de Conscientização 
do Câncer de Mama , campanha com o objetivo de compartilhar 
informações e promover a conscientização sobre a doença  ,  
proporcionar maior acesso aos serviços de diagnóstico precoce e de 
tratamento, além de contribuir para diminuir o número de mulheres 
atingidas por essa doença e a mortalidade.

Desde 2017, a Associação Mama  atua nas campanhas do Outubro Rosa 
e não somente nesse mês , mas durante todo o ano, por meio de 
intervenções, campanhas e mensagens para mostrarmos que a 
promoção da saúde das mamas deve ser permanentemente e que haja o 
engajamento de todo o público e da sociedade com foco na luta contra o 
câncer de mama e no combate a essa doença.

Dessa forma, a Associação Mama através de seus  associados,  
parceiros, apoiadores, contribuintes e prossionais voluntários realizam 
ações conjuntas com empresas, instituições de ensino, igreja e 
comunidade abordando no Outubro Rosa sobre a importância de cuidar 
da saúde e agir de maneira preventiva no combate ao câncer de mama. 
Além disso, também compartilhando vivências de vitoriosas, mulheres 
acometidas, onde a experiência não consiste apenas em relato de 
pacientes com câncer de mama, mas a comprovação de que a cura é 
possível. Para isso entendemos as diculdades que enfrentam, mas 
fortalecendo e incentivando à prevenção e promoção da saúde das 
mamas e assim assumimos também uma postura de multiplicador de 
cidadania, um agente propagador da missão de combater e prevenir 
contra o câncer de mama.

Quase tudo nos emocionam demais nessa trajetória que nos propusemos 
e o trabalho voluntário é uma delas. Doar seu tempo, seu sorriso, seu 
amor, seu carinho, sua disposição, seu horário para dedicar-se ao outro, 
para fazer feliz, para ser útil , é valoroso e por isso agradecemos à  todos 
que fazem parte dessa missão , pessoas dispostas a ajudar quase sempre 
quem nem conhece, ajudar o próximo. E o resultado disso é que faz mais 
bem aqueles que ajudam do que aos ajudados, é formidável, de uma 
alegria que transborda o coração e formamos a família da Associação 
Mama e temos o poder de multiplicar o bem, o amor ao próximo, a 
empatia. Formamos assim uma verdadeira rede de apoio às mulheres 
vitoriosas assistidas pela Associação, na luta pela prevenção contra o 
câncer de mama, de combater e prevenir a enfermidade.

SAÚDE MENTAL EM DIA

Agendamentos 
de Consultas:
(81) 99434.6152
(81) 99712.5085

ENDEREÇOS:
Shopping Del Paseo
Av. Santos Dumont 3131, Aldeota
10º andar - Sala 1016, Fortaleza-CE

Laboratório de Análises Clinica 
Dr. José Maria Leitão - Unid. Central 
Rua Ubaldino Souto Maior, 1264,
Fátima II, Crateús - CE

Dra. Mirla Borges
Psiquiatra CRM 7068

“GUARDADO NO PEITO , 
SÓ AMOR”

OUTUBRO ROSA 2023

Aumento de Efeitos Colaterais: O álcool pode 
po tenc i a l i za r  o s  e f e i t o s  co l a t e r a i s  dos 
antidepressivos, como sonolência e tontura.

Consulte sempre seu médico para 
orientações personalizadas.
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*Associação Mama

Kelma Soares 
Cavalcante – Diretora 

Presidente

Leiva Ducivania 
Oliveira Melo – 

Diretora Vice 
Presidente

Riscos da Combação

Ecácia Reduzida: O álcool pode interferir na ecácia do tratamento, 
tornando os medicamentos menos ecazes.

Estudos mostram que o álcool pode contrariar os efeitos dos 
antidepressivos e até piorar os sintomas depressivos.

Em alguns casos, pode ocorrer a potencial redução na ecácia do 
tratamento e o aumento de efeitos colaterais.

A melhor prática é evitar o consumo de álcool durante o tratamento 
com antidepressivos.

Pesquisas e Estudos

Conclusão e Recomdações
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cidade
20 anos do Estatuto do 

Idoso: há melhoras no sertão, 
mas ainda precisa avançar

 Agilidade aos serviços, especialmente na área da Saúde, e 
humanidade. Esses são os pontos principais que necessitam de 
avanço na visão de quem tem experiência e anos de atuação na 
causa dos direitos dos idosos, Erotilde Soares, líder e facilitadora  
da Pastoral da Pessoa Idosa de Crateús e membro do Conselho do 
Idoso.  

 “Humanidade por parte de todos, mas especialmente por 
parte das famílias dessas pessoas idosas, que pela nossa 
experiência e vivência é o local em que mais se encontra falta de 
humanidade, negligência e desrespeito”, destaca Erotilde, que 
atua na área há 18 anos, complementando ainda que outra questão 
ainda crucial diz respeito à morosidade no cumprimento de alguns 
direitos. “Há avanços nesses 20 anos com o Estatuto, porém, a rede 
que deveria sustentar e garantir esses direitos aos idosos ainda não 
está rme, precisa de agilidade em muitos pontos, especialmente 
na Saúde. Idosos ainda não têm o acesso garantido a exames e 
outras necessidades de saúde de forma célere e na maioria das 
vezes eles não podem esperar”, alerta.

 O respeito e acesso aos direitos que faltam a essa população 
está garantido em lei, no Estatuto da Pessoa Idosa, que completa 
neste mês de outubro, 20 anos. Com 118 artigos, o estatuto visa 
regulamentar os direitos assegurados às pessoas com idade igual 
ou superior a 60 anos. Ele amplia os direitos já previstos na Lei 
Federal 8.842, de 4 de janeiro de 1994 e na Constituição Federal de 
1988.

 O Estatuto prevê uma série de garantias às pessoas idosas, 
desde as prioridades nos serviços ao direito à liberdade, educação, 
cultura, esporte e lazer, direito à saúde, ao Sistema Único de Saúde 
(SUS), garantia de alimento, previdência social e proteção.

AVANÇOS

DESAFIOS

Conforme a análise de Erotilde, do ponto de vista do acesso 
prioritário em las em órgãos e bancos, estacionamentos, 
gratuidades em passagens de ônibus, há grandes avanços com o 
Estatuto. “Antes isso era difícil, hoje na maioria das vezes, é 
garantido de forma tranquila”, comemora. 

Ela lembra, porém, que com o elevado número da população idosa 
no país, já se vê las grandes para idosos e isso vai ter que ser 
equacionado, já que “o Brasil é um país de idosos, praticamente!”, 
ressalta.

No âmbito da Saúde, Erotilde lamenta que muitos idosos 
aguardam um longo tempo para a realização de exames médicos, 
mesmo tendo a garantia de acessibilidade por conta do Estatuto. 
“A rede precisa funcionar bem e garantir esses direitos na Saúde, 
pois devido a idade a espera não é mais possível, muitas vezes”. 

Ela chama a atenção para a necessidade de implantação urgente de 
mais um CREAS (Centro de Referência da Assistência Social), em 
Crateús, que conta atualmente apenas com uma unidade. “Para 
amenizar esses desaos, Crateús já precisa de mais um CREAS, 
em outra área da cidade, pois é o órgão que funciona como porta de 
entrada e encaminhamento de soluções para esse público”, pontua. 
No órgão são recebidos e solucionados problemas graves com a 
população idosa, como negligência, violência e abusos. 

População idosa cada dia aumenta mais no país e precisa envelhecer com qualidade de vida - Foto: O Sertanejo
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Cultivar a alegria, trabalhar e 
pensar no futuro: segredos para 

chegar à velhice feliz 

Cumprir o Estatuto garante mais justiça social
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cidade

 Ao completar 73 anos, Maria Pereira, residente em 
Crateús, comemora chegar à velhice feliz. Trabalhou muito 
e as doenças a afastaram do trabalho, culminando com a 
aposentadoria: se diz feliz, realizada, cheia de amigos e 
muito bem tratada pelos lhos.  

 diz a aposentada, com os olhos brilhando e um largo sorriso 
no rosto marcado pela idade. 

Ao ser indagada sobre a receita para chegar à maturidade 
com esse sentimento de felicidade, ela diz com 
simplicidade: “a alegria, minha lha, sempre alegre faz bem 
demais”; e complementa “e pensar em prosperidade e no 
futuro e trabalhar bastante para ser independente”, naliza.

 Neste mês de outubro, celebramos 
duas  décadas  da  c r i ação  da  Le i 
10.741/2003, que institui o Estatuto do 
Idoso, um marco na garantia dos direitos 
desta expressiva camada da população 
com idade igual ou superior a 60 anos. A 
lei dispõe sobre o papel da família, da 
comunidade, da sociedade e do Poder 
Público para assegurar ao idoso, com 
prioridade absoluta, a efetivação do 
direito à vida, à alimentação, à saúde, à 
educação, ao trabalho, à cultura, ao 
esporte ,  ao lazer,  à  c idadania ,  à 
liberdade, à dignidade, ao respeito e à 
convivência familiar e comunitária.

 A partir de 25 julho de 2022, o 
Estatuto do Idoso passou a se designar 
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Estatuto da Pessoa Idosa por conta do 
sancionamento do Projeto de Lei 3.646, 
de 2019, que altera a Lei 10.741, de 1º de 
outubro de 2003 — que institui o 
Estatuto do Idoso. Assim, a lei foi 
revisada e as expressões “idoso” e 
“idosos” foram substituídas pelos termos 
“pessoa idosa” e “pessoas idosas”. 

 A população idosa aumenta a cada 
ano e todos precisamos colaborar para 
garantir um envelhecimento saudável e 
com qualidade de vida. Em torno de 30 
milhões de brasileiros têm 60 anos ou 
mais, o que equivale a 14% da população 
do país. As projeções apontam que, em 
2030, o número de pessoas idosas 
superará o de crianças e adolescentes de 

0 a 14 anos em aproximadamente 2,28 
milhões. Essa estimativa torna ainda 
mais necessário o conhecimento da 
legislação que dispõe sobre os direitos 
dos cidadãos e cidadãs que estão na 
terceira idade. O Estatuto do Idoso 
também se consolida como instrumento 
de combate aos vários tipos de violência 
sofridos por cidadãs e cidadãos com mais 
de 60 anos: negligência, violência física, 
abuso nanceiro ou material, violência 
psicológica, abuso sexual e abandono.
 
 É dever de todos nós conhecer, 
cumprir e divulgar o que está disposto na 
lei, a m de construirmos uma realidade 
com mais justiça social.

“Moro no interior 
atualmente, mas 

trabalhei boa parte 
da vida na cidade, 

para onde venho de 
vez em quando 

passar uns dias na 
casa de amigos.

Sou feliz, tenho sete 
lhos e me tratam 

muito bem”,

A idosa recebendo o carinho da querida amiga Leidiane Alves.



partido, tendo como esteio o respeito 
à s  d e c i s õ e s  d a s  i n s t â n c i a s 
partidárias. Isto posto, armo que 
a c a t o  a s  d e c i s õ e s  e  o 
encaminhamento do PT de Crateús, 
brilhantemente conduzido por nosso 
presidente EDIVALDO COSTA, 
com o apoio do Governador 
ELMANO e dos Deputados JOSÉ 
GUIMARÃES e MISSIAS do 
MST., portanto o meu candidato ou 
candidata a Prefeito de Crateús em 
2024, será o que for escolhido pelo 
encontro municipal, e no momento 
o nome que está em evidência é o da 
nossa conterrânea a companheira 
JANAÍNA FARIAS, que ajudou 
muito a gestão do atual prefeito, que 
lamentavelmente a traiu e ao 
c o m p a n h e i r o  C A M I L O 
SANTANA, quando este mais 
precisou, não reconhecendo as 
inúmeras obras e serviços trazidos 
pelo governo do PT estadual para o 
município de Crateús. Por este 
motivo e no papel de militante 
petista,  digo que sou contra 
qualquer aproximação com o grupo 
do atual prefeito, pois não podemos 
cometer novamente o erro de 2020, 
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O Sertanejo - Daqui a um ano, em outubro de 
2024, os eleitores vão voltar às urnas para 
escolher os representantes nas eleições 
municipais, que elegem prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores. Qual a sua expectativa, como ex-
prefeito para esse pleito que se avizinha?

Dr. Mauro Soares -  A expectativa é grande, 
principalmente pela oportunidade que nossa 
população terá de discutir os problemas de nossa 
cidade e avaliar os programas dos candidatos ou 
candidatas ao Executivo, e decidir o destino de 
nosso município. E neste contexto que espero que 
o movimento popular, a academia e as entidades de 
classe de Crateús promovam seminários e debates, 
sobre os nossos problemas e potencialidades, 
apresentem propostas e cobrem dos candidatos e 
candidatas um programa de governo que tenha 
como eixo a criação de emprego e correta 
aplicação dos recursos públicos, mediante uma 
gestão transparente e participativa.

OS - Sobre sua ausência da política crateuense 
após as eleições de 2016, gostaria de comentar?

MS - Quero parabenizá-la por seu trabalho frente 
ao SERTANEJO, de fundamental importância 
para informar com imparcialidade a nossa 
população, e agradecer seu convite para esta 
entrevista, que me possibilita esclarecer minha 
ausência de Crateús, após as eleições de 2016, 
quando tive de reassumir meu emprego na Justiça 
do Trabalho na capital cearense, onde minha 
família já residia há mais de dez anos, e por motivo 
de ordem particular e de saúde, resultante de um 
problema originário de 2009, precisei me 
ausentar da labuta política partidária do meu 
município.

OS - Pretende ser candidato a prefeito de sua 
terra natal, Crateús?

MS - NÃO sou candidato, entendo que já dei 
minha contribuição na gestão pública do 
município, e o partido possui bons quadros em 
Crateús, gente experiente gestada no seio do 
movimento social e sindical, liados e liadas que 
possuem serviços prestados ao partido e a 
população, e embora seja um soldado do partido, 
posso contribuir na formulação de políticas 
públicas e organização partidária, mesmo não 
exercendo mandato eletivo ou função dirigente no 
PT.

OS - O Sr. compõe o grupo do PT histórico de 
Crateús, daqueles fundadores e que vem na 
caminhada do partido há décadas. Se incomoda 
com a pré candidatura à Prefeitura de uma 
pessoa que não faz parte deste grupo, no caso a 
suplente de senadora Janaína Farias? Se sim ou 
não, porque?

MS - Rearmo que dentro do PT estadual faço 
parte, com muito orgulho, da corrente política do 
Deputado JOSÉ NOBRE GUIMARÃES, a qual 
está à frente dos destinos do Diretório estadual do 
PT, hoje brilhantemente conduzido pelo nosso 
grande Presidente CONIN, corrente esta que 
trabalha pelo crescimento e fortalecimento do 

“O meu candidato ou 
candidata a Prefeito de 

Crateús em 2024 será o que 
for escolhido pelo encontro 
municipal, e no momento o 

nome que está em evidência é 
o da nossa conterrânea a 
companheira JANAÍNA 

FARIAS, que ajudou muito a 
gestão do atual prefeito, que 
lamentavelmente a traiu e ao 

companheiro CAMILO 
SANTANA, quando este 

mais precisou, não 
reconhecendo as inúmeras 

obras e serviços trazidos pelo 
governo do PT estadual para 
o município de Crateús. Por 

este motivo e no papel de 
militante petista, digo que 

sou contra qualquer 
aproximação com o grupo do 

atual prefeito, pois não 
podemos cometer novamente 
o erro de 2020, mas ratico, 
acato a decisão do encontro 

municipal do PT”

Militante petista raiz, um dos fundadores da sigla em Crateús, vereador por dois mandatos, 
vice-prefeito e depois prefeito de sua terra natal, o advogado Antônio Mauro Rodrigues 
Soares foi gestor municipal de 2014 a 2016, quando o então prefeito Dr.Carlos Felipe 
renunciou para assumir uma cadeira no Legislativo Cearense. Cumpriu um mandato el 
ao seu partido, à sua visão de política e de mundo, bem como focado em atender as 
necessidades da população do município. Doou-se à missão de gestor. Não obteve êxito na 
eleição para prefeito em 2017, e se afastou da política. Voltou a aparecer nos bastidores, 
mesmo que discretamente, nos últimos meses. Na entrevista ao O Sertanejo esclarece a sua 
ausência do cenário político, fala sobre a paixão e respeito ao seu partido PT, candidaturas 
e o cenário da política crateuense.

mas ratico, acato a decisão do encontro 
municipal do PT. É assim no PT. E por uma 
questão de justiça e reconhecimento, gostaria de 
rearmar que o PT de Crateús possui excelentes 
nomes de companheiras e companheiros que há 
anos trabalham por uma Crateús melhor.

OS - Como avalia o cenário político atual em 
Crateús?

MS - Estou muito otimista, pois agora a 
população crateuense vai poder avaliar os oito 
anos da gestão passada do PT e PCdoB em 
Crateús, os governos LULA e DILMA, 
CAMILO SANTANA e ELMANO, não 
deixando de fora o gestor atual, que apenas 
replicou os projetos do governo CAMILO 
SANTANA, basta ver que todas as principais 
realizações e obras no nosso município, tem a 
marca do PT. Lamentavelmente a atual gestão 
não tinha um projeto para nosso município, pelo 
contrário, o que se viu foi denúncia de rachadinha 
na Educação do município, e contratos do LIXO 
sob suspeitas, outro projeto foi acabar com o 
FGTS dos funcionários municipais, outro foi 
fazer os garis voltarem a trabalhar sem carteira 
assinada, fato que não ocorreu nas gestões do PT 
e PCdoB, e ainda procrastinou o pagamento do 
piso da enfermagem, embora o Governo LULA já 
tivesse garantido os recursos e o pior, são sete 
anos sem aumento salarial para os servidores 
municipais. Portanto, aqui temos um exemplo de 
gestão pública clientelista e patrimonialista a não 
ser seguido. O candidato ou candidata ao poder 
executivo de Crateús pelo PT precisa construir 
um programa com participação popular, com 
propostas para a geração de emprego e renda, a 
saúde, a educação, o meio ambiente, etc., etc.e 
principalmente assumir o compromisso de não 
roubar e nem deixar roubar.

OS - Sua gestão como 
prefeito foi um marco 
histórico em Crateús, que 
nunca tinha tido um 
gestor petista. Olhando 
para o passado, como 
avalia sua passagem como 
gestor de sua cidade?

MS - Entendo que ser gestor 
de seu município, é uma 
dádiva, fruto de muito 
trabalho e luta. Comecei 
minha militância política no 
ano de 1977, ao ser eleito 
V i c e - P r e s i d e n t e  d o 
GRÊMIO ESTUDANTIL 
JOÃO ALBERTO,  do 
Colégio Estadual Regina 
Pácis, e por esta militância 
fui expulso em abril 1977, 
depois já na Faculdade de 
D i r e i t o  e n t r e i  n o 
movimento estudantil, me 
a p a i x o n e i  p e l a s 
comunidades eclesiais de 
base e em 1983 assinei 
cha de liação ao Partido 
dos Trabalhadores, meu 
ú n i c o  p a r t i d o ,   e 

/Entrevista

Petista Dr. Mauro Soares na posse do atual presidente Lula, em janeiro deste ano, em Brasília - Fotos: arquivo pessoal

advogando para trabalhadores e  sindicatos fui 
eleito vereador em 1996, chegado ao Executivo 
Municipal 2014, e continuo não militância, agora 
sem exercer função diretiva partidária ou 
concorrer a cargo eletivo. Retornei ao Colégio 
Regina Pácis, em 1988, na qualidade de 
advogado dos professores do Estado, que tinham 
sido demitidos pelo Governador TASSO 
JEREISSATI, e para alegria dos professores, 
após meses de luta e manifestações, estes 
retornaram a seus empregos, graças uma decisão 
da Justiça do Trabalho em Fortaleza. Faço este 
histórico para dizer que duas alegrias, uma na 
EDUCAÇÃO e outra na SAÚDE, preenchem 
meu espírito ao lembrar nossa trajetória no 
Município de Crateús, primeira foi ter 
conseguido junto a Presidenta DILMA, com o 
apoio fundamental  do Deputado JOSÉ 
GUIMARÃES, a implantação do Campus da 
UFC em Crateús, um sonho de gerações, 
principalmente para os lhos dos trabalhadores 
que não podiam ir estudar em outras cidades para 
fazer um curso numa universidade federal, que já 
produz seus frutos. E aqui lembro que o 
Deputado GUIMARÃES na mesma época 
conseguiu criar a UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO CARIRI, portanto na minha compreensão é o 
Deputado da EDUCAÇÃO, a outra foi a 
instalação, durante a gestão do PT/PCdoB, do 
CENTRO REGIONAL DE HEMODIÁLISE DR 
JOSÉ FERNANDES.

OS - Caso tenha a oportunidade de governar 
Crateús novamente, o que faria diferente ?

MS - Rearmo que não sou candidato, mas não 
fujo a pergunta, responderei no meu entender o 
que um governo petista deveria fazer de diferente 
de minha gestão, entretanto, início esclarecendo
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programas  e  se rv iços  que 
tínhamos projetado, pois a 
pr ior idade era  amenizar  o 
sofrimento de nossa população, 
tanta na zona rural como urbana, 
com a falta de água. Outro fator 
determinante que impossibilitou 
um êxito maior de nossa gestão, 
foi fato de não termos conseguido 
implantar integralmente o modo 
petista de governar, objetivo que 
esperávamos alcançar com a 
eleição em 2016, entretanto, não 
tivemos sucesso na aplicação da 
matemática na política, de sempre 
somar, jamais dividir e, devido a 
disputas internas ocorreu à 
divisão do nosso grupo, o que foi 
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páginas verdes 
que não estou querendo ensinar a ninguém a 
administrar  nosso município,  pois  são 
conjunturas diferentes. Primeiro não fui eleito 
prefeito, apenas assumi o executivo devido à 
renúncia do prefeito CARLOS FELIPE para 
concorrer ao cargo de Deputado Estadual, e para 
nossa alegria zemos uma campanha linda e 
exitosa, para a qual trabalhei bastante, assim 
como todo o nosso grupo político. Portanto, 
assumindo a Prefeitura de Crateús na qualidade 
de substituto, eu poderia ter mudada toda equipe, 
e feito mudanças inerentes a um candidato 
recém-eleito para o cargo de prefeito, entretanto 
minha intenção era manter a equipe unida em 
benefício da gestão, até porque a equipe de 
secretários e assessores vinha fazendo um 
excelente trabalho em benefício da população, e 
entendo como uma decisão acertada. Acredito 
que dois fatores que podem ter contribuído para o 
desgaste da gestão, foi o fato do nosso governo ter 
enfrentado um grave período de seca, o que 
cobrou muitos esforços e recursos, que nos 
impossibilitaram de realizarmos outros 

“Por minha experiência 
de dois mandatos de 

vereador e de chefe do 
executivo, sei a 

importância do trabalho 
do parlamentar 

comprometido com as 
lutas da classe 

trabalhadora e a defesa 
das bandeiras do 

movimento popular, 
contribuindo assim para 

o desenvolvimento do 
Município com a 

scalização da correta 
aplicação dos recursos 

públicos”

“Armo minha alegria de ser político e 
ter encerrado nosso mandato de 

Prefeito com todos os salários em dia, 
todos os fornecedores pagos, sem ter 

respondido nenhuma ação de cobrança 
e todas as contas da gestão que foram 
apreciadas, tiveram parecer favorável 

do TRIBUNAL DE CONTAS DO 
ESTADO e aprovação da CÂMARA DE 

VEREADORES” 

Crateús novamente, o que faria diferente ?

MS - Rearmo que não sou candidato, mas não fujo 
a pergunta, responderei no meu entender o que um 
governo petista deveria fazer de diferente de minha 
gestão, entretanto, início esclarecendo que não 
estou querendo ensinar a ninguém a administrar 
nosso município, pois são conjunturas diferentes. 
Primeiro não fui eleito prefeito, apenas assumi o 
executivo devido à renúncia do prefeito CARLOS 
FELIPE para concorrer ao cargo de Deputado 
Estadual, e para nossa alegria zemos uma 
campanha linda e exitosa, para a qual trabalhei 
bastante, assim como todo o nosso grupo político. 
Portanto, assumindo a Prefeitura de Crateús na 
qualidade de substituto, eu poderia ter mudada toda 
equipe, e feito mudanças inerentes a um candidato 
recém-eleito para o cargo de prefeito, entretanto 
minha intenção era manter a equipe unida em 
benefício da gestão, até porque a equipe de 
secretários e assessores vinha fazendo um 
excelente trabalho em benefício da população, e 
entendo como uma decisão acertada. Acredito que 

dois fatores que podem ter 
contribuído para o desgaste da 
gestão, foi o fato do nosso governo 
ter enfrentado um grave período de 
seca, o que cobrou muitos esforços 
e  r e c u r s o s ,  q u e  n o s 
impossibilitaram de realizarmos 
outros programas e serviços que 
tínhamos projetado, pois a 
pr ior idade era  amenizar  o 
sofrimento de nossa população, 
tanta na zona rural como urbana, 
com a falta de água, aqui é 
necessário ressaltar o pronto apoio 
d o  G o v e r n a d o r  C A M I L O 
SANTANA, na construção de uma 
adutora de mais de 130 Km de 
extensão, que trouxe água do 

açude ARARAS, localizado no município de 
VARJOTA, para CRATEÚS, sem esquecer a 
construção de mais de 150 poços profundos no 
município, o programa de cisternas e Carro PIPA do 
governo DILMA. Outro fator determinante que 
impossibilitou um êxito maior de nossa gestão, foi 
fato de não termos conseguido implantar 
integralmente o modo petista de governar, objetivo 
que esperávamos alcançar com a eleição em 2016, 
entretanto, não tivemos sucesso na aplicação da 
matemática na política, de sempre somar, jamais 
dividir e, devido a disputas internas ocorreu à 
divisão do nosso grupo, o que foi determinante para 
o resultado negativo nas eleições de 2016. Mas não 
culpo ninguém, pois se existe um culpado fui eu que 
estava à frente do governo municipal, talvez eu não 
seja bom em matemática, mas armo com a 
consciência tranquila de que cumpri minha parte e 
missão e sou eternamente grato ao povo de Crateús 
e ao Partido dos Trabalhadores. Digo aos jovens, a 
política é uma ciência a ser estudada e praticada, a 
politicagem e o clientelismo é uma doença que 
precisa ser combatida. Portanto, armo minha 
alegria de ser político e ter encerrado nosso 
mandato de Prefeito com todos os salários em dia, 
todos os fornecedores pagos, sem ter respondido 
nenhuma ação de cobrança e todas as contas da 
gestão que foram apreciadas, tiveram parecer 
favorável do TRIBUNAL DE CONTAS DO 
ESTADO e aprovação da CÂMARA DE 
VEREADORES. Hoje, não sendo candidato a 
cargo público, posso dizer, sem ser considerado 
proselitismo de minha parte, que durante todos os 
16 anos que exerci cargos públicos no município de 
Crateús (Vereador, Vice-Prefeito, Secretário, 
Prefeito), não recebi salário dos cofres do 
município, a não ser diárias quando viajava a 
serviço, pois sendo servidor público federal 

determinante para o resultado negativo nas 
eleições de 2016. Mas não culpo ninguém, pois se 
existe um culpado fui eu que estava à frente do 
governo municipal, talvez eu não seja bom em 
matemática, mas armo com a consciência 
tranquila de que cumpri minha parte e missão e 
sou eternamente grato ao povo de Crateús e ao 
P a r t i d o  d o s  T r a b a l h a d o r e s .

OS - Sua gestão como prefeito foi um marco 
histórico em Crateús, que nunca tinha tido um 
gestor petista. Olhando para o passado, como 
avalia sua passagem como gestor de sua cidade?

MS - No meu entender são três: GERAÇÃO DE 
EMPREGO, GERAÇÃO DE EMPREGO e 
GERAÇÃO DE EMPREGO, pois existindo 
emprego, existe renda que possibilita o trabalhador 
ter uma vida digna, oferecer um futuro melhor para 
sua família e fazer a roda da economia girar. Vocês 
não imaginam a quantidade de pessoas que 
acorriam à Prefeitura pedindo emprego, e 
lamentavelmente nenhum governo vai conseguir 
e m p r e g a r  t o d a  a  m a s s a  t r a b a l h a d o r a 
desempregada, mas o poder público pode ser o 
i n d u t o r  d e  p o l í t i c a s  p ú b l i c a s  d e 
desenvolvimento, tendo como objetivo a geração 
de emprego para nosso povo, entretanto, não 
podemos apoiar um gestor público que durante 
quase oito anos de gestão não realizou nenhum 
concurso público, apenas fez seleções não 
transparentes e contratou pseudas cooperativas 
para empregar seus apadrinhados e usurpar os 
direitos dos trabalhadores, lembrando que o 
último concurso público realizado no município 
de Crateús foi em 2013, pelo governo do PT e 
PCdoB.

OS - Caso tenha a oportunidade de governar 

concursado, eu tinha o direito de optar entre 
receber dos cofres do município ou da união, então 
optei por receber salário da união, e não z mais do 
que cumprir a lei. Em síntese, um governo petista 
precisa – PLANEJAR E ADMINISTRAR COM 
PARTICIPAÇÃO POPULAR, ESPINHA 
D O R S A L  D O  M O D O  P E T I S TA D E 
GOVERNAR. BASTA APLICAR.

OS - Quais os maiores desaos da cidade de 
Crateús e as perspectivas que o novo gestor terá 
pela frente a partir de janeiro de 2025?

MS - No meu entender são três: GERAÇÃO DE 
EMPREGO, GERAÇÃO DE EMPREGO e 
GERAÇÃO DE EMPREGO, pois existindo 
emprego, existe renda que possibilita o trabalhador 
ter uma vida digna, oferecer um futuro melhor para 
sua família e fazer a roda da economia girar. Vocês 
não imaginam a quantidade de pessoas que 
acorriam à Prefeitura pedindo emprego, e 
lamentavelmente nenhum governo vai conseguir 
e m p r e g a r  t o d a  a  m a s s a  t r a b a l h a d o r a 
desempregada, mas o poder público pode ser o 
i n d u t o r  d e  p o l í t i c a s  p ú b l i c a s  d e 
desenvolvimento, tendo como objetivo a geração 
de emprego para nosso povo, entretanto, não 
podemos apoiar um gestor público que durante 
quase oito anos de gestão não realizou nenhum 
concurso público, apenas fez seleções não 
transparentes e contratou pseudas cooperativas 
para empregar seus apadrinhados e usurpar os 
direitos dos trabalhadores, lembrando que o 
último concurso público realizado no município 
de Crateús foi em 2013, pelo governo do PT e 
PCdoB.

OS - Novos vereadores também serão eleitos em 
2024. O Sr. foi vereador e sabe a importância da 
função, inclusive o seu partido não tem 
nenhuma cadeira no Legislativo crateuense. 
Como avalia a Câmara Municipal de Crateús 
atualmente?

MS - Faço esta colocação para rearmar a 
necessidade do PT trabalhar a conscientização 
política e a formação de quadros, incentivando e 
apoiando nossos liados e liadas rumo uma 
cadeira nas Câmaras Municipais, pois por minha 
experiência de dois mandatos de vereador e de 
chefe do executivo, sei a importância do trabalho 
do parlamentar comprometido com as lutas da 
classe trabalhadora e a defesa das bandeiras do 
movimento popular, contribuindo assim para o 
desenvolvimento do Município com a scalização 
da correta aplicação dos recursos públicos, ou seja, 
que use o mandato para servir a população e não se 
servir através do nepotismo e da chantagem 
pecuniária aos Prefeitos, a chamada faca nos 
peitos.

OS - Com base na sua experiência, qual o 
conselho que daria ao eleitor crateuense à 
véspera do novo pleito?

MS - Talvez uma humilde sugestão, seria alertar 
ao eleitor para não misturar gosto pessoal, 
c o s t u m e s  e  r e l i g i ã o  c o m  p o l í t i c a ,  e 
principalmente para olhar para além do 
WhatsApp. Não querer impor a sua vontade ou 
opinião e é preciso respeitar a escolha de seu 
irmão.



O SERTANEJO | PÁGINA 07

política/economia 

O Sertanejo | www.osertanejoonline.com

O SERTANEJO | PÁGINA 07

AL aprova projeto de 
Bruno Pedrosa que pede 
Delegacia da Mulher para 

os sertões de Crateús

Bruno Pedrosa acompanha 
governador Elmano em visita técnica 

às obras do prédio do Hospital 
Universitário do Ceará

 Foi aprovado pelo plenário da Assembleia 
Legislativa no dia 18 deste mês, o projeto de Indicação 
137/2023, de autoria do Deputado Bruno Pedrosa. Pelo 
projeto, o deputado solicita a instalação de uma Delegacia 
Especializada no Atendimento à Mulher � (DEAM), na 
região do Sertão de Crateús. 

 “Desde a implantação da Lei Maria da Penha, 
sancionada em 2006, municípios que contam com a 
presença da Delegacia da Mulher tiveram redução de até 
13% nas taxas de homicídios femininos”, pontua Bruno 
Pedrosa no projeto. 

 O projeto de Indicação segue agora para o poder 
executivo.

 No último dia 5, o deputado Missias Dias esteve em Novo Oriente, 
com a equipe do Programa Ceará Sem Fome, da Secretaria de Proteção 
Social do Governo do Estado do Ceará. Fomos conferir o trabalho da 
Cáritas de Crateús que é a Unidade Gestora do Ceará Sem Fome na região. 

 “Junto com a Primeira-dama do Estado, Lia Freitas, participei da 
inauguração de uma Cozinha Popular em Novo Oriente, que assim como as 
outras conveniadas ao Programa, passará a distribuir 100 refeições diárias 
para pessoas em situação de vulnerabilidade. É somando esforços que 
vamos trabalhando para estancar a ferida da fome, enquanto também 
buscamos oportunizar que o povo cearense acesse políticas sociais e de 
incentivo ao trabalho e renda. A ordem é ninguém passar fome, progresso é 
o povo feliz!”, destacou o parlamentar.  
O complexo hospitalar vai ampliar a oferta de serviço de saúde à população 
cearense. 

 Ainda integram o pacote de investimentos do Huce a urbanização e o 
paisagismo no entorno das três torres, incluindo áreas verdes e uma praça de 
aproximadamente 3.400 m² em frente à entrada principal do complexo, e 
ainda a pavimentação de sete áreas de estacionamento, com um total de 
2.026 vagas.

Deputado Missias Dias participa
do Ceará Sem Fome

Parabéns ao povo de Novo 
Oriente, pelos 66 anos!, 

destacou deputado Missias Dias

 No início deste 
mês, o deputado Bruno 
Pedrosa acompanhou o 
governador Elmano de 
Freitas em visita ao 
Hospital Universitário 
da Uece (Huce), em 
Fortaleza. “Satisfação 
fazer essa visita técnica 
ao lado do governador 
deste que vai ser o 
maior hospital público 
e s t adua l  do  nosso 
Ceará ”, destacou o 
parlamentar.

L I C E N Ç A A M B I E N TA L

BRENO C MARTINS ODONTOLOGIA - ME 
CNPJ: 26.244.490/0001-65

Torna público que requereu a Secretária Municipal do Meio Ambiente de Crateús 
- SEMAM a (Renovação ) da Licença de Operação, relativo a operacionalização 

da atividade odontológica, localizada na Rua Coronel Lúcio, Sala 05 - n° 495 
Centro, municipio de Crateús, Estado do Ceará. 
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 Ocupando uma área de 79,5 mil m², o Huce está sendo erguido dentro 
do campus da Universidade Estadual do Ceará (Uece), no bairro Itaperi.

 O complexo hospitalar vai ampliar a oferta de serviço de saúde à 
população cearense.

 Ainda integram o pacote de investimentos do Huce a urbanização e o 
paisagismo no entorno das três torres, incluindo áreas verdes e uma praça de 
aproximadamente 3.400 m² em frente à entrada principal do complexo, e 
ainda a pavimentação de sete áreas de estacionamento, com um total de 
2.026 vagas.

NOVO ORIENTE

 “Sessenta e seis anos de Novo 
Oriente! Essa terra de gente sertaneja, 
forte e aguerrida! Um povo que não 
teme o trabalho e luta todo dia por uma 
vida melhor”, destacou com alegria o 
deputado Missias Dias, na primeira 
semana deste mês de outubro, em 
Novo Oriente. Missias Dias na Ceará Sem Fome, em Novo Oriente - Foto: Divulgação

Em eventos comemorativos aos 66 anos de Novo Oriente- Foto: Divulgação

Ao lado do governador Elmano, o jovem deputado no Hospital Universitário - Foto: Divulgação

Estive na inauguração de diversas obras feitas em parceria 
com o Governo do Estado e Prefeitura, no querido 
município de Novo Oriente. Na ocasião, celebramos o 
aniversário da cidade. Parabéns às moradoras e moradores 
de Novo Oriente!”, celebrou juntamente com o prefeito 
nenen Coelho e população. 

Modelo da DEAM, pedida pelo deputado - Foto ilustrativa
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 O evento combina pesquisa cientíca de 
classe mundial, treinamentos práticos e 
palestras ministradas por mentes líderes em 
gastroenterologia de todos os continentes.

 Marco histórico para 
Crateús e região,  que 
encheu de alegria o coração 
dos católicos e transformou 
a vida da cidade.

Mês de Outubro é 
sempre muito festivo, 

com muitas datas 
comemorativas e 
especiais. Vamos 

destacar o dia 12, Dia 
da Padroeira do 

Brasil, Nossa Senhora 
Aparecida e também 
o Dia das Crianças.

Na sequência, vem o 
dia 15, data também 
especial, em que se 

celebra o Dia do 
Professor. Nossos 

efusivos 
cumprimentos aos 

que formam todos os 
prossionais, o 

Professor!.

Após poucos dias, 
vem o dia 18, data 
que homenageia 

aqueles que cuidam 
de nosso bem maior,
a Saúde, que são os 

médicos. Dia do 
Médico, 18 de 

outubro! 

À Mãe Aparecida,
a benção!

Que nunca deixemos 
de manter viva a 

nossa criança interior!

Professores e 
Médicos, nossa 

alegria, consideração, 
respeito e gratidão!

Outubro, 
mês muito 

festivo!

Parabéns para a Associação Mama!

de criação da 
Diocese de Crateús

Dia 12 de outubro

Por:

Silvania
Claudino

Outubro 

60

 Com a imagem 
das vitoriosas, nossa 
reverência e apoio a 
Associação Mama, 
que presta serviço 
m a r a v i l h o s o  e m 
Crateús e região, na 
causa preventiva ao 
câncer de mama e 
apoio às mulheres com 
a enfermidade.

Dr. Paulo Nazareno Soares Rosa, destacado 
médico crateuense participou neste mês da 
Semana Europeia do Aparelho Digestivo 
em Copenhague na Dinamarca.
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Rosa

os

Dr. Paulo Nazareno Soares Rosa na Semana Europeia do Aparelho Digestivo
em Copenhague na Dinamarca - Foto: Arquivo pessoal.

As vitoriosas da Associação Mama, grandes  guerreiras - Foto: arquivo Associação
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